

Pharmacie au Maroc : Différents chantiers ou différends tout court !

Abderrahim DERRAJI - 2022-05-09 05:35:55 - Vu sur pharmacie.ma

[DISCOURS INAUGURAL : LIEN](#) Après

la levée des restrictions sanitaires liées à la pandémie Covid-19, la plupart des syndicats et associations de pharmaciens ont prévu d'organiser leurs Journées avant les prochaines vacances estivales. La dernière rencontre en date a été organisée samedi dernier. Il s'agit de la XXIIe édition de la Journée pharmaceutique internationale de Casablanca (JPIC), rencontre placée cette année sous le thème «Dégradation économique de l'officine, quelles solutions ?» Une fois de plus, le Syndicat des pharmaciens de Casablanca est revenu à la charge en pointant du doigt les dysfonctionnements qui affectent la profession pharmaceutique. Lors de cette édition, les conférenciers ont rappelé que le contexte pandémique a révélé avec acuité le rôle pouvant être joué par le pharmacien d'officine, aussi bien pour contenir la pandémie que pour garantir un service de qualité en phase avec les orientations sanitaires du pays. Paradoxalement, et pour des raisons qui nous échappent, l'administration a opposé une fin de non-recevoir à la volonté exprimée par les pharmaciens d'améliorer l'accessibilité au dépistage du Sars-CoV-2 et à la vaccination. Autrement dit, le pharmacien marocain est un des rares, si ce n'est l'unique pharmacien au monde, qui n'a même pas été autorisé à dispenser des autotests de Covid-19 dans sa pharmacie. Ceci donne un avant-goût sur le combat qui attend les pharmaciens marocains pour faire évoluer leurs pratiques. > Malheureusement, leur profession continuera à faire du sur-place, voire à régresser, tant que les instances professionnelles n'ont pas renoué avec un fonctionnement normal, à commencer par l'instance ordinale. Comment peut-on continuer à réguler le secteur pharmaceutique par des Conseils totalement «dérégulés» ? Notre Ordre s'apparente, de plus en plus, à un orchestre, qui a certes quelques bons musiciens, mais chacun d'entre eux vient avec sa propre partition ! Les pharmaciens vont se retrouver les 13 et 14 mai à Agadir pour assister aux Journées organisées annuellement par le Syndicat des pharmaciens de cette ville. Ils débattront des «chantiers porteurs de la profession». Ils auront, de ce fait, une occasion de plus pour mettre des mots sur nos maux et identifier d'éventuelles pistes à exploiter pour remettre la pharmacie sur les rails. Aussi, on ose espérer que lors des prochaines manifestations, à commencer par celle d'Agadir, les pharmaciens se pencheront également sur les mécanismes à mettre en place afin de rendre effectives les recommandations de leurs Journées en les priorisant, en établissant une feuille de route et en désignant des responsables capables de suivre et de manager les différents chantiers.

[DISCOURS INAUGURAL : LIEN](#)